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n Полковник Герман Воробьёв уходит с поста 
военного комиссара Кемеровской области с гордо 
поднятой головой. Фото автора.

Отдых в особых условиях

СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ 

Школа другая,  
но адрес – прежний

С призывом  
справились?  
Так точно!

n Фото Натальи Ивлевой.
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Абитуриентоориентированные  
экзамены

Из-за коронавируса в этом году более чем на 
месяц сдвинулись и сроки сдачи ЕГЭ, что вызва-
ло беспокойство у выпускников-призывников и 
их родителей. Однако по ходу призывной кампа-
нии было объявлено, что ребят не будут забирать 
в армию прямиком со школьной скамьи, дадут вре-
мя сдать госэкзамены и попробовать поступить  
в вузы, в том числе и военные. 

В нынешнем году желание обучаться в военных 
академиях и училищах изъявили 611 юных кузбас-
совцев, в том числе около 30 девушек. Их ждёт жёст-
кий конкурсный отбор (шесть человек на место среди 
парней и 25 – среди представительниц прекрасного 
пола). Обычно абитуриенты из Кузбасса сами ехали 
в Москву, Санкт-Петербург, Новосибирск и другие 
города, но в связи с пандемией порядок приёма эк-
заменов был изменён. Результаты ЕГЭ они могут от-
править в желаемое учебное заведение в электронном 
виде, но при поступлении в военные вузы обязатель-
но сдавать и физические испытания, такие как сприн-
терский бег (100 метров), бег на средние дистанции 
(три и один километр для юношей и девушек соот-
ветственно) и подтягивание на турнике. Сразу возник 
вопрос: как это сделать дистанционно, не выклады-
вать же видеоролики с выполнением упражнений?  
В Минобороны нашли выход из ситуации.

«Принято решение об организации работы вы-
ездных комиссий Министерства обороны в каждом 
субъекте РФ в интересах всех военных училищ и 
академий с целью максимально приблизить при-
ём вступительных испытаний к местам жительства 
абитуриентов. Такое у нас реализуется впервые, – 
подчеркнул военком Кемеровской области Герман 
Воробьёв. – В Кузбассе данная комиссия приступи-
ла к работе 15 июля, она определит уровень физи-
ческой подготовки абитуриентов и проведёт про-
фессионально-психологическое тестирование для 
желающих поступить в военные вузы. Работать она 
будет до 1 августа, но предусмотрено ещё четыре 
резервных дня. С учётом специфики Кузбасса, где 
есть два крупнейших центра, центры приёма испы-
таний будут находиться в Кемерове, на базе шко-
лы №78, и Новокузнецке, на базе лицея №11. По 
результатам конкурса каждого абитуриента изве-
стят об итогах вступительной кампании без вызо-
ва в учебное заведение».

В завершение пресс-конференции Герман Воро-
бьёв, уже десять лет возглавляющий военный ко-
миссариат Кемеровской области, объявил об ухо-
де со своего поста. По словам полковника, он при-
нял это решение ещё в начале нынешнего года, од-
нако решил повременить в связи с проведением ве-
сеннего призыва.

«Мной принято решение о смене рода деятель-
ности. Сейчас в Министерстве обороны РФ реа-
лизуется мой рапорт об освобождении от должно-
сти военного комиссара (Кемеровской области. – 
Прим. ред.), – сообщил Воробьёв. – Я посчитал, 
что когда военный комиссариат Кузбасса выпол-
няет задачи, определённые указом президента Рос-
сийской Федерации в сложных условиях пандемии 
коронавируса, было бы не по-офицерски сделать 
шаг назад и в сторону, оставить коллектив. Реше-
ние о назначении нового военного комиссара Куз-
басса будет доведено в установленном порядке ру-
ководством Министерства обороны РФ».

Скорее всего, осенний призыв-2020 в Кузбассе 
будет проходить под руководством нового военного 
комиссара. Учитывая, что Минздрав и Роспотреб-
надзор РФ ожидают осенью вторую волну распро-
странения коронавируса, кампания по набору но-
вобранцев в ряды Вооружённых сил снова ожида-
ется непростой. Однако военный комиссариат Ке-
меровской области уже имеет успешный опыт ра-
боты в таких условиях.

Сергей ИСМАГАМБЕТОВ.

В редакцию газеты «Кузбасс» при-
шло письмо от жителей Яйского муни-
ципального округа. В нем изложено 
следующее: «Обращаются к вам жи-
тели села Бекет. Дело в том, что нашу 
школу (МКОУ «Бекетская основная 
общеобразовательная школа») реор-
ганизуют в МКОУ «Ишимская ООШ» 
с целью оптимизации, как написано 
в постановлении главы администра-
ции Яйского муниципального округа. 
Всё это так неожиданно. Боимся, что 
в следующем году нашу школу могут 
ликвидировать и детей придётся воз-
ить за 30 километров по гравийной до-
роге с крутыми поворотами, спусками 
и подъёмами в село Ишим. Как этого 
не допустить?»

«Кузбасс» направил запрос в адми-
нистрацию Яйского муниципального 
округа и вскоре получил официаль-
ный ответ за подписью главы террито-
рии Евгения Владимировича Мяленко: 
«Оснований для беспокойства у кол-
лектива школы и членов родительско-
го комитета, обратившихся с письмом 
в редакцию газеты «Кузбасс», нет. Ад-
министрация округа, управление об-
разования несколько раз встречались 
с педагогами и членами родительско-
го комитета, чтобы совместными уси-
лиями решить будущее этого учебно-
го заведения. 

В Бекетской школе сложилась не-
простая кадровая ситуация. Педаго-
ги, проживающие в селе и работав-
шие в школе, в силу возраста выра-
ботав стаж, необходимый для начис-
ления пенсии по выслуге лет, пода-
ли заявление об уходе по собствен-
ному желанию. По собственному же-
ланию ушла с занимаемой должно-
сти и возрастная директор школы. 
Таким образом, из десяти педаго-
гов, необходимых для обеспечения 
учебного процесса по всем общеоб-
разовательным дисциплинам, в Бе-
кетской школе на данный момент 
нет четырех учителей. Поэтому в но-
вом учебном году не будут «закры-
ты» семь основных предметов (ма-
тематика, информатика, география, 
химия, биология, английский язык, 
немецкий язык).

Во время рабочих встреч коллек-
тиву и родительскому комитету было 
предложено два варианта, по одно-

му из которых должны были принять 
решение. Первый – педагоги продол-
жают работать и школа функциони-
рует в прежнем режиме. Второй – в 
случае непринятия первого варианта 
провести реорганизацию путем при-
соединения Бекетской школы к МКОУ 
«Ишимская основная общеобразова-
тельная школа». Муниципальной ко-
миссией была проведена оценка по-
следствий реорганизации. По ито-
гам работы комиссии подписано по-
ложительное заключение о возмож-
ности реорганизации в форме присо-
единения.

На основании постановления ад-
министрации Яйского муниципаль-
ного округа от 02.07.2020 №660  
«О реорганизации муниципально-
го казенного общеобразовательного 
учреждения «Бекетская основная об-
щеобразовательная школа» в форме 
присоединения его к муниципально-
му казенному общеобразовательно-
му учреждению «Ишимская основ-
ная общеобразовательная школа» на-
чалась процедура реорганизации Бе-
кетской школы в форме присоедине-
ния к Ишимской.

В связи с реорганизацией трудо-
вые отношения с педагогическими 
работниками не прекращаются, и на 
основании положений части 5 ста-
тьи 75 ТК РФ будут продолжены в 
муниципальном казенном общеоб-
разовательном учреждении «Ишим-
ская основная общеобразователь-
ная школа».

С момента присоединения учреж-
дения обучающиеся МКОУ «Бекет-
ская основная общеобразовательная 
школа» будут зачислены приказом ди-
ректора в МКОУ «Ишимская основная 
общеобразовательная школа». Обра-
зовательная деятельность будет по-
прежнему осуществляться по адресу: 
Кемеровская область, Яйский район, 
с. Бекет, ул. Центральная, 1.

Таким образом, возить детей в дру-
гое село не предполагается, поскольку 
обучение будет проводиться по месту 
их жительства». 

Добавим, что в новом учебном году 
в селе Бекет за парты сядут 19 школь-
ников.

Подготовила 
Алена СМИРНОВА.

Полетели!
Из Кемерова и Новокузнецка 

рейсы на Симферополь, Сочи и Ана-
пу загружены на сто процентов. Га-
лина Шкурко, заместитель дирек-
тора аэропортового комплекса – на-
чальник службы организации пере-
возок ООО «Аэрокузбасс», отмеча-
ет, что самолеты заполняются пол-
ностью, билеты продаются и брони-
руются задолго вперед.

Подстегнула спрос отмена обя-
зательной самоизоляции в Кузбассе 
по прибытии из этих курортных го-
родов, а также из Москвы и Санкт-
Петербурга.

При этом, можно сказать, цен-
ник для путешественников на пере-
леты не самый дешевый. Для приме-
ра мы взяли одну дату и узнали стои-
мость билетов в одну сторону на од-
ного человека из Кемерова и Ново-
кузнецка в южные города на поиско-
вике Aviasales. Итак, рейс Кемерово–
Сочи на 2 августа, самый недорогой 
билет стоит 11098 рублей, в Симфе-
рополь на эту же дату и при тех же ус-
ловиях – 12228 рублей, до Анапы – 
11267 рублей. Из Новокузнецка до 
Сочи – 10601, до Анапы – 10601, до 
Симферополя – 13596 рублей. 

На Санкт-Петербург загрузка 
чуть меньше, чем на черноморские 
курорты, – в пределах 90%. Столь же 
высокую загрузку показывают меж-
региональные перевозки – до Ека-
теринбурга, Новосибирска, Крас-
ноярска.

О том, насколько много сейчас 
туристов на пляжах черноморско-
го побережья, можно судить по фо-
тографиям в соцсетях. После изо-
ляции люди пытаются насладиться 
свободой и отдыхом. Да и для тур-
агентств, которые долго сидели без 
работы, это возможность хоть не-
много поправить дела.

«Сейчас мы и туристы с нетер-
пением ждем начала международ-
ных полетов», – отмечает Галина 
Шкурко.

А повод для надежд дали сообще-
ния в центральных СМИ о телефон-
ном разговоре президента РФ Влади-
мира Путина с президентом Турции, 
в котором речь шла в том числе и о 
возобновлении туристических поез-

док в эту страну. «Состоялся обмен 
мнениями по отдельным вопросам 
двусторонней повестки дня, вклю-
чая перспективы возобновления ту-
ристических обменов по мере улуч-
шения санитарно-эпидемиологиче-
ской ситуации», – говорится на сай-
те Кремля.

Надежда на депозит
Юрий Голуб, генеральный дирек-

тор ООО «Интурсервис», председа-
тель комитета по предприниматель-
ству в сфере туризма Кузбасской тор-
гово-промышленной палаты, гово-
рит о том, что пока еще очень слож-
но определить, каковы именно ока-
зались последствия коронавируса 
для туристических компаний и тура-
гентств Кузбасса. Хотя уже сейчас по-

нятно, что негативное влияние вели-
ко: туризм отнесен к пострадавшим 
от ковидa отраслям.

«Это еще не является пиковой 
точкой последствий, и вряд ли кто-то 
готов сейчас делать выводы, – уточ-
няет Юрий Романович. – В Кузбассе 
около 85% турагентств ориентиро-
ваны на международные направле-
ния, которые как раз пока закрыты. 
Многие агентства, у кого нет своих 
помещений, отказываются от арен-
ды и работают дистанционно. Дело 
тут в другом – на агентствах и в пер-
вую очередь на федеральных туропе-
раторах лежат обязательства по не-
выполненным турам. И благодаря 
открывшимся российским направ-
лениям отдыха они стараются пере-
бронировать отложенные путевки за 
границу – депозиты туроператоров – 
на российские курорты».

Поэтому необычайный спрос у 
российских туристов на наши курор-
ты обусловлен несколькими факто-
рами, отмечает Юрий Голуб, отло-
женный спрос и стремление туропе-
раторов и турагентств переориенти-
ровать обязательства по организа-
ции выезда за границу в направле-
нии Крыма и Краснодарского края.

Второй фактор играет важную 

роль и для туристов. Часть их опаса-
ется банкротств туроператоров и ста-
рается здесь и сейчас использовать 
возможность реализовать ранее за-
планированный отдых. А агентства с 
удовольствием избавляются от бре-
мени обязательств.

«Могу на своем примере сказать, 
что эти обязательства выливаются 
в десятки миллионов рублей, – го-
ворит Юрий Голуб. – Хотя, считаю, 
что волноваться не стоит. Туропера-
торы готовы выполнять свои обяза-
тельства».

Повышенный спрос на курорты 
Крыма и Краснодарского края при-
вел к тому, что сейчас на юге Рос-
сии загрузка туристических объек-
тов максимальная. Причем бывают 
случаи, когда туроператор не может 
перебронировать депозит или сер-
тификат на наш курорт просто из-за 
отсутствия свободных мест в отелях. 
Тогда люди просто покупают биле-
ты и летят на отдых, оставляя депо-
зит на лучшее будущее. И это не са-
мый худший вариант. Как раз таких 
людей – большинство.

«Многие понимают, что здесь 
не нужна поспешность. Депози-
ты можно использовать до декабря  
2021 года, они – в валюте. Грани-

цы рано или поздно откроют, и как 
только это произойдет, туроперато-
ры будут вынуждены исполнить обя-
зательства. Если брать в процентном 
соотношении, то около 10–15% на-
ших клиентов реализуют депозиты 
сейчас, остальные – в ожидании от-
крытия границ. Вся туриндустрия с 
величайшим нетерпением ждет это-
го. А пока же отрасль переориенти-
рована на внутренний рынок.

Мы больше в него погружаем-
ся, учитываем особенности продаж».

Путешествия возле дома
Постепенно оживает и местная 

туриндустрия. В Таштагольском рай-
оне работают уже 22 гостиницы – в 
Шерегеше, поселках Усть-Кабырза 
и Каз. Все они открылись, как толь-
ко получили официальное разреше-
ние, но с учетом требований Роспо-
требнадзора. 

«За летний сезон, что они работа-
ют, в гостиницах побывало 77,5 ты-
сячи человек (по существующей тех-
нологии подсчета человеко-дней), 
– говорит Марина Кустова, пресс-
секретарь главы района. – Эта циф-
ра даже больше прошлогодней на  
18 тысяч человек, с учетом того что в 
прошлом году не было никаких огра-
ничений, да и гостиницы открылись 
раньше, чем в этом году». 

На горе Зеленой открыто один-
надцать прокатов: шесть предостав-
ляют велосипеды и пять – квадро-
циклы. Также работают несколько 
подъёмников, можно участвовать в 
организованных походах, сплавах, 
познавательных и развлекательных 
поездках и экскурсиях.

Снова потянулись отдыхающие 
и в Мариинск. «Чувствуем, что есть 
желание приехать у туристов и из 
других регионов: Томска, Новоси-
бирска. Но пока они не могут это-
го сделать, так как границы Кузбас-
са закрыты, – поясняет Сергей Ше-
шуков, директор музея-заповедника 
«Мариинск исторический». – У нас 
отдыхают пока только кузбассов-
цы – они активно участвуют в спла-
вах. Хотя мы ограничены правила-
ми Роспотребнадзора: раньше груп-
пы были человек по 40, а сейчас не-
большие – по 15 человек. Едут люди 
из Кемерова, Новокузнецка, Белова 
и других городов».

Возобновил туристические по-
ездки и Кузбасский государственный 
краеведческий музей, он предлагает 
туристам поучаствовать в палеонто-
логических раскопках близ деревни 
Шестаково Чебулинского района. 
Постепенно идет работа и над дру-
гими направлениями.

Оксана СОХАРЕВА.

Из-за пандемии коронавируса у многих изменились пла-
ны на летний отдых. Одни отказались от поездок из сооб-
ражений осторожности. У других причиной стала приоста-
новка чартерного и регулярного авиасообщения с загра-
ничными курортами. Но как только наступили послабле-
ния и появилась возможность отдохнуть в своей стране, 
спрос на такой отдых взлетел до небес.

nТуристы могут принять участие в настоящих научных раскопках на «кладбище динозавров».  
Фото из архива Кузбасского государственного краеведческого музея.

Сын дуплянки
Птенец дикой совы, родившийся в биоцентре 
при КемГУ, готовится к самостоятельной жизни.

Как уже писал «Кузбасс», в начале лета совы 
сплюшки, оказавшиеся на реабилитации в Центре со-
хранения биоразнообразия при Кемеровском госуни-
верситете, дали потомство. Это первый случай раз-
множения пациентов центра. Он примечателен еще и 
тем, что отложили и стали высиживать яйца в одной 
дуплянке (искусственное гнездовье) сразу три пти-
цы. Из одного яйца вылупился птенец, остальные, 
как выяснилось позже, оказались неоплодотворен-
ными. Тогда биологи давали осторожные прогнозы: 
была вероятность, что неопытные матери съедят по-
томство. Тем не менее история получила счастливый 
финал: совы продолжили ухаживать за единственным 
ребенком – в природе это тоже встречается край-
не редко. Как полагают специалисты, причины тако-
го коллективизма – ограниченное относительно есте-
ственного пространство обитания птиц.

Сейчас совенок весит уже 90 граммов (взрос-
лая сова – 60-130 граммов), рассказала ветеринар-
ный врач Центра Наталья Ивлева. Подросток лета-
ет, но еще неуверенно. Его по-прежнему кормят мате-
ри. Начинать думать о выпуске в среду можно будет 
не раньше августа. Если все пойдет хорошо, родивша-
яся в неволе птица сможет вместе с другими предста-
вителями своего вида улететь на юг уже предстоящей 
осенью: обычно сплюшки отправляются на зимовку в 
августе-сентябре. Напомним, что этот вид совы охра-
няется Красной книгой Кемеровской области.

Совенок уже демонстрирует повадки взрослых – 
издает устрашающие звуки, но еще продолжает полу-
чать пищу от матерей.

Кира АФАНАСЕНКО.

ЧП

Трагедии на водоёмах
В Кузбассе в выходные утонуло трое детей.

Одна трагедия произошла в Юргинском районе, 
там погиб девятилетний ребенок, вторая – в Тайге, 
где утонули мальчики в возрасте одиннадцати и де-
вяти лет.

«В Тайге два брата с разрешения матери днем гу-
ляли на улице. Женщина не знала, что они пошли ку-
паться на озеро, – отмечает пресс-служба Следствен-
ного управления СК РФ по Кемеровской области. А 
когда вечером дети не вернулись, мать обратилась в 
правоохранительные органы». Вскоре выяснилось, 
что дети утонули в озере. На берегу водоема была об-
наружена их одежда, тела мальчиков подняты на по-
верхность. Возбуждено уголовное дело по призна-
кам преступления, указанным в статье о причинении 
смерти по неосторожности двум лицам.

В Юргинском районе девятилетний мальчик ока-
зался с родителями на берегу Томи. Пока взрослые 
обустраивали место отдыха, ребенок находился на 
расстоянии метра от берега. Вдруг женщина увиде-
ла, что сына стало сносить течением, он начал то-
нуть. 48-летний мужчина попытался спасти ребенка, 
вытолкнуть его на мелководье, но сам начал уходить 
под воду. Спасатели подняли тело мальчика из воды, 
поиски мужчины продолжаются.

Нынче летом в регионе произошло уже несколько 
трагедий на воде. На прошлой неделе пресс-служба 
ГУ МВД России по Кемеровской области приводила 
данные о том, что с начала 2020 года на территории 
Кузбасса зарегистрировано одиннадцать случаев ги-
бели детей на водоемах. Большинство из них произо-
шло из-за ненадлежащего родительского контроля.

Сотрудники правоохранительных органов призы-
вают кузбассовцев быть предельно внимательными и 
не спускать глаз с детей, когда те находятся у воды.

Оксана ПАНАРИНА.

НА ДОРОГАХ

Последствия лихачества
За выходные в нашем регионе произошло сра-
зу три аварии, в которых получили травмы 
одиннадцать человек и один погиб.

В субботу в поселке Яя автомобиль «Лада-217030» 
выехал на встречную полосу и врезался в опору линии 
электропередачи. В машине на момент ДТП находи-
лось четыре человека: 23-летняя девушка-водитель и 
три пассажира в возрасте от 19 до 23 лет. Все получили 
травмы различной степени тяжести.

В воскресенье произошли еще две серьезные ава-
рии. Первое ДТП – в Беловском районе на подъезде 
к поселку Новый Каракан. Водитель «восьмерки», не 
имея водительских прав, разогнался, потерял управ-
ление и слетел в кювет, где машина перевернулась и 
загорелась. В авто также были еще два молодых че-
ловека. Они были не пристегнуты, а водитель нахо-
дился в состоянии алкогольного опьянения. В ито-
ге полицейские составили на него сразу пять админи-
стративных материалов, но разбирательство еще не 
закончено. 

Вторая авария случилась в самом Белове. Там во-
дитель «ВАЗ-21099» не справился с управлением и 
выехал на встречную полосу, где столкнулся с «ВАЗ-
21065». Травмы получили четыре человека, 59-лет-
няя пассажирка «шестерки» погибла.

Стоит отметить, что за шесть месяцев 2020 года в 
Кузбассе зарегистрировано 149 ДТП, происшедших 
из-за превышения скорости. В них 24 человека по-
гибли, 233 получили травмы различной степени  
тяжести.

Илья ДЕВЯНИН.

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА
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